

La Voz de Menorca

Número suelto 5 centimos
Número atrasado 10

DIARIO REPUBLICANO

Año XIII—Número 4.596

Subscripción

En la isla al mes.
Resto de España.
Extranjero.

Ptas. 1'50
1'75
2'50

MAHÓN, MARTES 6 AGOSTO 1918

Redacción y Administración:

CALLE NUEVA.—Teléfono 160.

CUATRO AÑOS

Hoy hace cuatro años que el conflicto austro-serbio transformóse en guerra europea, guerra europea que había, andando el tiempo, de convertirse en mundial. ¡Cuatro años! Fuimos pocos los que en Agosto de 1914 tuvimos la visión clara de la conflagración. En estas columnas dijimos, entre el asombro de los unos y la indignación despectiva de los otros, que pasaría mucho tiempo sin que la lucha que entonces se iniciaba llegara a su fin. Recibimos numerosas cartas en que se nos insultaba o se nos compadecía. Los técnicos—¡pobres técnicos rutinarios!—se burlaban de nuestras aseveraciones. Decían, graves y ceñudos, muy seguros de su infalibilidad, que Europa no podría resistir arriba de tres meses de pugna porque sus recursos se agotarían y se vendría abajo todo el edificio robusto en apariencia, mas frágil en realidad, de la civilización contemporánea.

Luego, lord Kitchener dijo que la guerra duraría tres años como mínimo. Y los técnicos volvieron a sonreír, condescendientes, irónicos y suficientes...

Y han transcurrido cuarenta y ocho meses de batallas terrestres, marítimas, aéreas, políticas y diplomáticas; cuarenta y ocho meses que han visto aplastamientos de naciones pequeñas, desplomamientos de Imperios seculares, victorias y derrotas, invasiones y crisis, hambres y epidemias. Y la contienda sigue. Y seguirá, salvo lo imprevisible, por lo menos otros veinticuatro meses aún...

Los aliados habían vencido en el invierno de 1916 a 1917. Habían vencido de tal modo, no obstante la caída de la infeliz Rumania, víctima de una negra y miserable traición, que en la primavera de este último año Hindenburg acortó sus líneas de Francia. Hindenburg sabía que si atacaban a la vez los rusos, los italianos, los rumanos, el ejército de Serrail y los anglofrancobelgas, la coalición centro europea no podría resistir sino perdiendo territorios y ejércitos. Estaba seguro de Alemania, pero no de Austria, Bulgaria y Turquía. Sobre todo los austrohúngaros eran incapaces de hacer frente, ni siquiera socorridos, a una acción combinada de italianos, rumanos y moscovitas. Si Brusiloff entraba en Lemberg, Cadorna en Trieste y Averesco en Bucarest, Vienna pedía la paz irremisiblemente.

Mas surgió la revolución en Rusia. Los elementos aliadofílos se pusieron a la cabeza de ella, pero los gérmenes de descomposición que habían actuado y cuya obra disociadora precipitó y agravó la guerra, no fueron combatidos cuando era tiempo todavía. Rusia necesitaba un régimen de transición indispensable que el ejército se mantuviese disciplinado y obediente. Mas los doctrinarios rojos arrollaron a los posibilistas. Los Gobiernos aliados, temerosos de que les acusaran de intromisión, no auxiliaron a éstos. Y el famoso «prikase» de Kerensky, creando en el frente y la retaguardia los Comités de soldados, fué el comienzo del fin...

Alemania se había salvado. Rusia dejaba de existir, y Rumania, desamparada y sola, lejos de toda posibilidad de socorro, debía también rendir-

se. Quedaban disponibles un millón de soldados alemanes y medio millón de soldados austrohúngaros, con un material inmenso. Y las ofensivas alidas occidentales y meridionales, aunque fértiles en resultados tácticos de consideración—Vimy, meseta del Aisne, montes champañeses, colinas de Flandes, cuenca del Vippach, Carso y Bainsizza—no tuvieron grandes consecuencias estratégicas. La línea Hindenburg, de provisional se trocó en definitiva.

Después, la Entente, ya mutilada, corrió otros peligros. Sus muchedumbres democráticas bebieron locamente el vino embriagador de la ideología pacifista rusa. En Francia hubo huelgas y motines militares. En Italia huelgas, algaradas, y por último, una defección vergonzosa de algunas brigadas del sector Caporetto-Tolmino en los Alpes Julios. Petain logró restablecer la disciplina en el ejército de la República. Cadorna, que no tuvo a-misma suerte con el ejército italiano, vió destruidas sus defensas y debió retroceder al Piave, abandonando a los invasores alemanes y austriacos no ya sus conquistas, sino un pedazo del patrio suelo, inviolado casi hasta aquella sazón, gracias a su prudencia y a su energía.

Pero Alemania había cometido una segunda gravísima falta. Invadiendo a Bélgica obligó a Inglaterra a sacar la espada. Inundando los mares de corsarios sumergibles, y torpedeando barcos de neutrales, forzó a los Estados Unidos a declarar la guerra...

¡Tremendos errores!... Sin la cooperación de la Gran Bretaña, Francia habría visto su flota destruida, sus puertos acometidos, su comercio marítimo paralizado y sus colonias conquistadas, porque Alemania poseía la segunda escuadra del mundo. Y no hubiera podido defenderse aun triunfando en el Marne. Y habría sido vencida, no obstante sus esfuerzos heroicos. Y los italianos no se hubieran atrevido a separarse de la Triple y Rusia hubiera sido aplastada en un año...

Sin el factor norteamericano, que un número infinito de imbéciles creyó en España falta de importancia verdadera, la defección moscovita hubiese condenado a Inglaterra, Francia, e Italia a una inferioridad militar permanente, inferioridad que, al cabo de más o menos tiempo, habría determinado una paz coja.

Puede decirse que Alemania es la más grande enemiga de sí misma. Con su desprecio por los Tratados y las convenciones, con su desdén por los pueblos pacíficos, ha dado a sus adversarios armas colosales. Era de talla para, con la ayuda de Austria y Turquía, vencer a eslavos y latinos. Delirante de orgullo, ciega de jactancia, ebria de poderío material, desafió a los anglosajones de Europa y de América. Y al hacerlo se labró su ruina...

Ha llegado Agosto. El millón de alemanes y el medio millón de austriacos han sido gasfados ya. El Marne y el Piave han marcado el declinamiento de la potencia centro-europea. La Entente ha soportado estoicamente los meses críticos, aguantando golpes terribles, cerrando brechas, reaccionando inesperadamente, impidiendo que se consumara lo irreparable. En Italia, los austrohúngaros no pu-

dieron ni tomar Venecia. En Francia, los letones no penetraron en París, ni en Calais, ni siquiera en Amiens o Iprés, y a los tres días de pasar el Marne, río sagrado, Terópilas infranqueables de la latitud, debieron repasarlo en derrota.

Y los norteamericanos siguen desembarcando. Son ya casi millón y medio, y Wilson puede movilizar, en virtud de los poderes que le entregaran, diez millones de hombres. Un Continente, intrépido, rico, educado en la libertad y la autonomía, plétorico de energía viril, cruza el Océano y vuelca sobre la tierra epopéyica de los galos que vieron huir a Atila y sus hnos, toda su juventud ardiente y animosa. Y este acontecimiento magnífico sucede cuando Austria está agotada, cuando Turquía opone su panturanismo a las ambiciones de la corte de Sofia y al pangermanismo de Postdam, cuando Bulgaria sustituye a Radoslavoff, el sospechoso de esclavismo, cuando Kulmann, desde la tribuna del Reichstag, dice que Alemania no puede ganar militarmente la guerra...

Vean y oigan los neutrales. Vean y oigan, sí, porque algunos de ellos parecen ciegos y sordos.

Si el espectáculo del derecho escarnecido, de las independencias atropelladas, de la civilización en riesgo de sucumbir, no conmovió sus egóismos ptreos, que a lo menos, las conveniencias nacionales iluminen a sus dirigentes y guíen los movimientos de sus multitudes. Estamos a fines de verano y la guerra submarina fracasó, y los italianos rechazaron a los austriacos, y la quinta ofensiva alemana—la ofensiva de la paz—acaba en un repliegue de 25 kilómetros, y el Japon, de acuerdo con sus aliados, desembarca en Siberia, y fuerzas anglofrancoamericanas ocupan la Murmania y Arkhangel y envían sus vanguardias al lago Ladoga, y Ukrania se alza contra los austroalemanes, y los Estados Unidos demuestran su eficiencia guerrera de un modo prodigioso...

Si, que oigan y vean los neutrales sordos y ciegos, y acomoden su política exterior a la realidad de los hechos vivos e innegables, despreciando profecías que jamás fueron cumplidas y desdenando intimaciones que no pasarán a realidades nunca, ya que se opone a ello la geografía anterior y superior a las soberbias de los grandes delirantes.

Entra la Humanidad en el quinto año de guerra, y Alemania ha jugado y perdido su última carta. Sus hulanos han galopado desde el mar Negro al mar del Norte, pero sobre las ondas azules ningún navío de comercio germano navega ostentando la bandera imperial. Y la historia enseña que quien domina los Océanos es invencible.

(De La Correspondencia de España del día 2.)

Gremio de obreros cocheros y carreteros de Menorca

Se convoca a todos los obreros del ramo, socios y no socios, a una reunión general que se celebrará el jueves próximo día 8 del actual, a las diez de la noche, en el domicilio social de este gremio, Angel 8, para tratar asuntos de interés para todos.

Mahón 5 de Agosto de 1918.—La Junta.

SE NECESITA un operario serrador en la Energía Eléctrica Balear.

Noticias Marítimas

Los festejos de la Liga Marítima

Agradable y deliciosa fué la tarde, anteayer soplando venticillo fresco del N. E.

En el muelle y en el local social de la Liga, hubo regular concurrencia para presenciar el festival marítimo.

Poco después de la hora anunciada empezaron las pruebas de guairos tomando parte el «Buterflay» y el «Condor», ambos patrocinados por sus propietarios don Antonio Ferrer Mercadal y don Amado Clar respectivamente.

El recorrido fué el siguiente: salida frente la Liga pasando por dos boyerines fondeados frente al Fonduco, dando la vuelta a la Isla de las Rafas y a otros dos boyerines que había frente la caseta «Verbenas», recorrido que se repitió tres veces, saliendo vencedor el «Buterflay».

Esta regata despertó gran interés entre los aficionados al sport náutico que pudieron admirar las maniobras de las embarcaciones.

Estas deben disputarse en distintas regatas el hermoso regalo ofrecido por el Rey.

La caza del pato divertió mucho a los nadadores.

Interesante resultó la regata de traineras de 16 remos y patrón, tripuladas por los equipos de la Academia de San Estanislao.

Tomaron parte las traineras «Bella Mahonesa» e «Inmaculada», ganando la última.

Terminada la regata los jóvenes remeros se presentaron ante los señores que formaban el Jurado, y después de cambiados los saludos, tuvo lugar el solemne acto de entrega de las hermosas medallas que el Club de Mar de Barcelona ofrece a los dos equipos como recuerdo del día 30 de Junio último en que regataron en nuestro puerto.

Acto seguido el digno Presidente de la Liga don Juan F. Taltavull, con elocuente palabra, pronunció un discurso alentando a los jóvenes para que prosigan con entusiasmo el sport náutico y guarden grato recuerdo de nuestros hermanos catalanes, que se mostraron plenamente satisfechos de la visita a esta ciudad.

Lamentó sinceramente el señor Taltavull que el publico no respondiera debidamente a las fiestas que organiza la Junta de esta Liga, teniendo en cuenta que no descansa un momento para fomentar tan agradables sports.

Bellas señoritas impusieron las referidas medallas a los remeros, que dieron entusiastas vivas a la Liga.

Se les obsequió después con una cena, reinando gran alegría.

Por la noche estaba la terraza de la Liga ocupada por distinguidas familias. Se representaron en el pequeño escenario levantado al efecto la zarzuela «Chateaux Margaux» y el sainete «Los chorros del oro», que interpretaron perfectamente los artistas.

La señorita Alcayna cantó varios couplets, que fueron muy aplaudidos.

También mereció aplausos el sexteto que ejecutó hermosa sinfonía y acompañó los números de canto competentemente dirigidos por el joven e inteligente profesor don José M. Taltavull, a quien felicitamos por el nuevo éxito obtenido.

Fué bien aprovechada la nueva escalera por los numerosos socios.

Vimos con gusto que se había procedido al riego en el camino que conduce a la mencionada escalera no faltando tampoco el alumbrado.

Según noticias se aumentarán algunas lámparas a fin de dar todas las facilidades posibles a los señores socios y familias.

Del puerto

Anoche salió de Ciudadela para Palma el vapor correo.

Mañana regresará de Barcelona el vapor «A. Lázaro».

Ayer por la mañana cayeron al mar dos muchachos que estaban paseando frente al fondeadero del vapor.

Apercibido el marino del vapor «Mahón» Pedro Valeriano, se echó al agua y salvó a los dos muchachos; le ayudaron después otros compañeros que los sacaron del mar.

Merece plácemes la actividad del marino y es digno de alabanza el rasgo humanitario.

Repetimos que es necesaria la vigilancia en el muelle, hoy abandonado.

¿Por qué no ha de prestar servicios en dicho lugar un vigilante gubernativo?

El obrero Baltasar Ortega, que trabajaba a bordo del vapor «Menorquina», tuvo la desgracia ayer tarde de que le cayera sobre la cabeza una herramienta produciéndole algunas heridas.

Fué conducido a la farmacia, donde le curaron.

REMITIDO

Sr. Director de LA VOZ DE MENORCA.

Señor de mi consideración: Le ruego disponga la inserción de las siguientes líneas en el diario que acertadamente dirige y le anticipa por ello las gracias s. s. y a.

q. e. s. m.

FRANCISCO SINTES GOMILA.

Mahón Agosto 5 1918.

El fallecimiento del que fué mi querido hermano Miguel (q. e. p. d.) ocurrido el 28 del mes anterior dió lugar a que la Sociedad de Obreros Albañiles, a que pertenecía, después de haberle socorrido fraternalmente en vida, asistiera también con importante cantidad a nuestra familia al ocurrir la desgracia.

Este noble proceder no fué impuesto por el Reglamento, ya que mi hermano no sucumbió víctima de ningún accidente; es consecuencia de la generosa aportación de obolos voluntarios, reunidos por estos buenos trabajadores.

Mi conciencia me obliga a publicar estos hechos y a expresar mi profunda gratitud a todos y cada uno de los afiliados a la Sociedad de Obreros Albañiles, dignamente representada por su Presidente mi amigo y compañero Bartolomé Pomar.

FRANCISCO SINTES GOMILA.

PERDIDA

Desde la Administración de Loterías de la calle Nueva, pasando por las calles Pásaje de Sirges, Angel Plaza de Colón y calles de Hannover y Buen Aire se perdió el domingo último un décimo de la Lotería Nacional, sorteo del día 12 del corriente, fracción sexta del número 12.821.

Al que lo entregue en esta imprenta se le gratificará

PARA ALQUILAR.—Una casa en Villa-Carlos, calle Bellavista n.º 14. Para informes en el número 16 de la misma calle.

De subsistencias

La tasa del trigo

El señor Presidente de la Cámara Oficial Agrícola nos ha honrado con la siguiente carta que con mucho gusto insertamos:

Mahón 5 de Agosto de 1918.

Sr. Director de LA VOZ DE MENORCA.

Distinguido señor y amigo: Aludido por el periódico de su digna dirección el vocal de la Cámara Agrícola designado para actuar de asesor técnico en la Junta de Subsistencias, me interesa como Presidente de dicha Cámara, hacer constar:

1.º Que al ser consultado dicho Vocal, hace algunos meses, por la Junta de Subsistencias sobre la tasa del trigo, estuvo conforme en que se fijara entonces en 25 pesetas los 60 kilos, siendo el acarreo convenio mutuo entre comprador y vendedor, conforme lo hizo constar en acta.

2.º Que ahora no ha sido consultado el Vocal por dicha Junta con motivo de su reciente acuerdo de mantener la misma tasa de 25 pesetas, o sean 41'66 los 100 kilos, para los trigos de la actual cosecha; y

3.º Que si la Junta de Subsistencias hubiese ahora consultado al repetido señor Vocal, su dictamen hubiera sido opuesto en absoluto al mantenimiento de dicha tasa, en consideración al notable aumento de los gastos de recolección y de los precios, en general, de cuanto necesita el agricultor para la producción y para su sostenimiento, y en consideración también a que la cosecha, lejos de haber sido abundante, como se esperaba y como lo fué el año pasado, no pasa de mediana, calculándose que apenas alcanzará los dos tercios del año normal.

Esperando se servirá usted publicar este escrito, le anticipa gracias su affmo. amigo q. e. s. m.

PEDRO MIR Y MIR.

CRONICA LOCAL Y GENERAL

Trigo y harina

Gracias a las gestiones del señor Delegado del Gobierno La Energía Eléctrica Balear dió el domingo fluido para que pudiese funcionar la harinera del señor Nin.

El mismo día el señor Alcalde, que previsivamente hizo traer de Mercadal una buena partida de harina, pudo facilitarla a los panaderos que la necesitaban.

Han alcanzado pleno éxito las gestiones del señor Alcalde traduciéndose ya en una real orden que permitirá en caso dado disponer de doscientos sacos de harina de la almacenada en el Parque de Intendencia Militar.

Felicitemos por este éxito al señor Pons Sitges.

Hallazgo y restitución

El domingo por la mañana el municipal señor Moll encontró un billete del Banco de España de cincuenta pesetas.

Practicadas las convenientes averiguaciones el señor Moll una vez cerciorado de quien era el dueño del dinero restituyóle dicha cantidad.

Es digna de alabanza la honradez y probidad del nombrado guardia municipal y de sus compañeros que se han conducido de igual manera en ocasiones análogas.

Titanesca

Este es el nombre de una atracción que a costa de gastos y sacrificios nos va a ofrecer la Empresa del Teatro Principal. Se trata de un número que si no es nuevo, se ha dado aquí pocas veces, como son las danzas clásicas.

Titanesca ejecuta sus bailables con tal arte y maestría que los diarios

de Madrid, Barcelona, Bilbao, San Sebastián y otras importantes ciudades la comparan a la genial Tórtola Valencia.

En el extenso repertorio de Titanesca figuran danzas sobre los más variados asuntos deducidos de poemas y leyendas, interpretados musicalmente por maestros eminentes y ejecutados por la nombrada artista, según la más delicada escuela coreográfica.

Entre los bailables que Titanesca interpreta se cuenta la Danza de Anitre, Danza Azul, Canción de Primavera, Visión de Salomé, etc.

He aquí algunos nombres de los maestros autores de la música: Tosselli, Grieg, Saint-Saenz, Mendelssohn, Granados y otros.

Daremos más noticias de este selecto número del más puro arte, que seguramente atraerá al primer coliseo numerosísima concurrencia.

Asamblea de Ayuntamientos

El domingo se reunió en Mercadal la anunciada Asamblea de Ayuntamientos menorquines.

De ella daremos noticia mediante nota detallada que se nos ha ofrecido y que mañana insertaremos.

La Colonia Escolar

Por noticias facilitadas por el ilustrado maestro de la Escuela Nacional de San Clemente señor Socias, se sabe que la Colonia Escolar instalada en la costa Norte de esta isla, funciona admirablemente, con gran contento para los pequeños colonos que están muy bien atendidos física y moralmente.

Uno de estos días visitó la Colonia el conocido médico señor Andreu, que se halla veraneando en las cercanías de la misma, prodigando al Director y ayudantes frases de complacencia por el buen régimen que se observa y haciendo valiosos ofrecimientos, siempre de agradecer, de su asistencia si fuera necesaria.

Probablemente uno de estos días una comisión del Ayuntamiento visitará la Colonia Escolar.

Ocultación de trigo

Leemos en la prensa de Barcelona que el Gobernador Civil impuso ocho multas de quinientas pesetas por ocultación de trigo de la actual cosecha.

Nos dice la Comisión Popular de Subsistencias que como respuesta a las indicaciones que se le han dirigido dictadas por el temor de que aquí se oculte también trigo, debe hacerse presente que no cree posible tal ocultación, ya que sería inmediatamente descubierta por conocerse las existencias de trigo reveladas por las estadísticas.

Incendio

Esta noche pasada se ha declarado un incendio en el pajar de Planas. Ya otras veces el fuego ha causado daños en el mismo pajar.

Detención de unos «frescos»

El sábado por la tarde fueron detenidos por frescos varios muchachos. Movió la detención el bañarse en sitio público completamente desnudos.

Rectificación

Se nos hace observar que la nota de los números premiados en el sorteo de la lotería nacional que se nos facilitó ayer estaba equivocada.

En vez del 13888 se incluyó el 13889. Valga la rectificación.

Fiestas en Lluquesanas

Desde el sábado se celebran en Lluquesanas las fiestas tradicionales que se ven este año animadas.

Continúan estos días los regocijos en aquel caserío para terminar mañana, miércoles, día de San Cayetano.

Noticias cortas

Esta mañana, después de efectuar sus compras en la plaza, una mujer ha tenido la desgracia de caerse a consecuencia de un resbalón.

Ha tenido que ser auxiliada y acompañada a su domicilio.

Deseamos su pronto restablecimiento.

Esta noche el Ayuntamiento se reunirá en sesión ordinaria en segunda convocatoria y por lo mismo válida cualquiera sea el número de concejales que asistan al acto.

MATADERO

Reses sacrificadas el día 31 de Julio

1 vaca, 160 kilos, Binlleuif Vey.

1 vaca, 166, Des Puymalet.

1 ternero, 135, Pedro Pons, (Alayor).

1 ternero, 177'500, Des Turunche, (Alayor).

1 ternera, 109'500, Estancia del señor Gofalons.

SERVICIO TELEGRAFICO

de LA VOZ DE MENORCA
DE NUESTRO CORRESPONSAL Y DE LA AGENCIA RADIO

La gran batalla de Francia. -- Los alemanes se retiran al otro lado del Aisne. -- Los aliados procuran mantener el contacto con sus enemigos

Barcelona 5 a las 22-40.

(Tres telegramas extraordinarios)

La guerra mundial

Entre el Mame y el Aisne

Comunicados oficiales

París 5, tres tarde. -- No ocurre nada importante.

Nuestros ejércitos han franqueado el río Vesle en todo su curso, después de vencer la débil resistencia que opuso el enemigo.

El jefe del Gobierno, señor Clemenceau, ha visitado las plazas de Fère en Tardenois y Soissons.

Un cañón monstruo ha reanudado el bombardeo sobre París.

Londres 5. -- Rechazamos un ataque contra Arrás.

Después de un raid en el sector de La Bassé regresamos con prisioneros.

La retirada alemana

París 5. -- Continúa cada vez más precipitada la retirada alemana.

En nuestro avance hemos llegado al sur del Aisne. Desde Soissons al Vesle dominamos todo el terreno y lo mismo desde el Vesle a Reims.

Se cree que el repliegue alemán terminará más allá del Aisne debido a las dificultades que los alemanes encuentran para el abastecimiento.

El general alemán Ludendorff confiesa el fracaso de su plan, demostrado por la retirada voluntaria, según dice, de las tropas germanas.

En Romygny cuatro batallones se cubrieron de gloria.

Varias noticias

Tokio 5, oficial. -- Se ha dispuesto el envío de tropas japonesas a Wladivostok.

Londres 5. -- Los contingentes aliados que operan al norte de Rusia han ocupado la plaza marítima de Arkanjel.

La segunda escuadra inglesa realizó en alta mar unas maniobras que por su rapidez y precisión dejaron satisfecho al Ministro.

Barcelona 6 a las 5.

(Dos telegramas extraordinarios)

Repaso del Aisne

París 5. -- Los alemanes en muchos puntos han repasado el Aisne.

No perdemos el contacto con el enemigo.

Noticias y comentarios

Telegramas

El Rey de Inglaterra ha dirigido sendos telegramas a los Presidentes Wilson y Poincaré y a los reyes de Bélgica y de Italia.

Son alusiones estos telegramas a la conmemoración del cuarto aniversario de la guerra.

Alimentos y material

Washington. -- Se hacen preparativos para enviar hombres, material de guerra y alimentos a las tropas yanquis que operan en Francia y en Italia.

Fallecimientos

Londres. -- Ha fallecido el escritor ruso Máximo Gorki.

Péirogrado. -- Ha sido asesinado el general Nouvayef que los soviets enviaron contra los checo-eslovacos y que ordenaba a las tropas que se pasasen al enemigo.

Naufragos

Han llegado a Corubion los naufragos del vapor «Basilea», torpedeado por los alemanes.

1 ternera, 91, Des Pi, (Mercadal)

5 carneros, 53, Propios.

1 carnero, 7'500, Lluucasaldent, (Alayor).

1 carnero, 19, Noria Nueva.

1 carnero, 17'500, Son Amerlé, (Mercadal).

2 cabras, 15, Son Amerlé, (Mercadal).

4 cabras, 30, Propios.

ATENCION

Objetos de arte y curiosidades se venden a cualquier precio, por marcha forzosa, en pocos días.

San Sebastián número 1, L. C., de 3 a 6.

PALOMAS. -- Compra de todas clases: Francisco González (a) Tite. Calle Pi y Margall, número 250. Paga de pesetas 0'80 a 0'85 pieza.

12

quiadas las manifestaciones siguientes:
La guerra liquidará muchos valores.
Me alegro de no haber aceptado las actas que me ofrecieron los ministros.
Tengo absoluta confianza en el triunfo de las naciones aliadas.

Pequeñeces

El día 8 se reunirá en Madrid el consejo de ministros.

Se ha desmentido que el Rey piense ir a Barcelona.

Un reto

Barcelona 5. -- El coronel de infantería don Juan Génova ha enviado padrinos al auditor de guerra señor Del Rio con motivo de asuntos alusivos al coronel retirado señor Márquez, ex-presidente de las juntas militares de defensa.

Los padrinos han sido rehusados por estar sub iudice la cuestión que motiva el lance personal.

La comedia política

Se dice que en el consejo de ministros del jueves se tratará del torpedeo de vapores españoles.

El Ministro de Instrucción señor Alba quiere recabar la creación de escuelas bien dotadas.

¡SEÑORES!

Si desean ustedes comprar lentes o gafas, con los cristales combinados, se despachan con prontitud, con recetas de los señores oculistas.

SANTA EULALIA, 20

Precios económicos.
Los de 20 pesetas a 15.

Crédito Mercantil de Menorca

Entregamos los bonos y residuos correspondientes a las acciones del Banco de España.

PARA ALQUILAR

Lo está un horno con pozo y cisterna, cochera y establo, situado en la calle de San Alejo número 12, en Villa-Carlos.

Informes: San Lorenzo, 37, Mahón.

JOVEN versado en contabilidad. Se necesita.

Informes en esta imprenta.

APRENDIZ. -- Se necesita uno en la Casa Debray.

Tipografía Mahonesa. -- Calle Nueva

TEATRO PRINCIPAL

Hoy, martes, a las nueve y media noche

Grandiosa sesión = Programa selecto

Ultimo día de la proyección del tercer episodio de la gran serie

LOS RATONES GRISES

titulado LA GUARIDA

También se proyectará por última vez la hermosa cinta en tres partes NOCHE TRAGICA, completándose el programa con otras.

El próximo jueves gran debut de la eminente artista

LA TITANESCA

Lujosa presentación -- Decorado espléndido

Crónica Nacional

Política y Administración

Los reformistas

Madrid 5. -- Don Melquiades Alvarez ha anunciado una asamblea para el mes de Octubre en Oviedo.

Se reorganizará el partido reformista y éste no intervendrá en la campaña de las izquierdas.

El señor Alvarez volverá a decir que las formas de gobierno son accidentales. Ha hecho además don Mel-